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Débat publique sur l'implantation d'un
terrain de pétanque

par Martine Mutterer

Le premier débat public depuis
l'élection du nouveau conseil municipal
de 2020 a eu lieu le 17 mars 2022,
conditions sanitaires obligent. Le but
était "d'échanger" autour du "lieu
d'implantation d'un terrain de
pétanque", comme l'a rappelé François
Decoopman, l’animateur de la séance.
Porte-parole des vœux du maire et de
ses adjoints, il suggère d'installer celui-
ci sur la place Georges Brassens, dans
l'espoir de créer des liens conviviaux
entre le cœur du village et le
"lotissement" qui abrite cette place.
Nous étions treize : Six membres du
Conseil municipal, dont l'animateur et le
Maire ; le Président et le Secrétaire de
l'Association Sports et loisirs, et cinq
habitants du village. Aucun pétanqueur
notoire n'était parmi nous. En revanche,
trois riverains de la place Brassens
s'étaient déplacés pour s'opposer à
cette suggestion, en invoquant la
difficulté de se garer et surtout les
nuisances sonores qu'impliquerait une
telle implantation. Il fallait donc
imaginer d'autres lieux : le stade,
l'arrière de la salle des fêtes, la maison
Buquet, ou encore le jardin d'Alice... 

DANS CE NUMERO

Mais c'est la place du bas du village, le
lieu le mieux placé au village "pour se
voir et voir l'autre" et là où, depuis des
décennies, les pétanqueurs de
Fournival jouent à la bonne franquette,
qui a suscité le plus d'enthousiasme.
François Decoopman a fait alors valoir
que la place est truffée de tuyaux ;
qu'elle sert de parking et qu'une fois
par an, s'y déroule la fête du village.
Le but est d'échanger sur du "ressenti",
rappelle l'animateur, aucune
conclusion n'est donc tirée du débat.
Cependant, une fois la séance levée,
nous sommes allés ausculter la place. Il
nous est apparu qu'on pouvait à peu
de frais, et sans empiéter sur le réseau
de tuyaux, aménager deux terrains de
pétanque. Après cette joyeuse
découverte, on a trinqué tous
ensemble.
Le Conseil municipal du 19 mai 2022
ne s'est pas opposé à la volonté du
peuple, vivent les débats publics !

Les gagnants du jeu sur la
toponymie 

Découvrez la signification
de Côte Jacqueline et de

champs marionnette !

Les enfants de Fournival
accueillent l'ambassadeur de

l'Inde P.4



CALENDRIER DE JUILLET À SEPTEMBRE

 2 JUILLET 15H
Conférence "Vers
l'indépendance de
l'Algérie", 
organisée par l'A3P

DU 11 AU 29 JUILLET
Centre de loisirs

3 JUILLET 9H - 16H
Bourse toutes collections,

 organisée par l'A3P

14 JUILLET
Commémoration

2 AOÛT
Manifestation mémorielle

à la stèle Chapman,
organisée par l'A3P

17 SEPTEMBRE
Journée citoyenne

DU 18 AU 31 JUILLET 
Fermeture de la mairie

DU 22 AOÛT 
AU 4 SEPTEMBRE
Fermeture de la mairie

18 SEPTEMBRE
Brocante
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ÉDITO
Chères Fournivaloises, Chers Fournivalois,

Je tiens à remercier toutes les forces vives de notre village qui ont
rendu ''la fête de l'Inde" possible. Cet événement a permis de mettre
en lumière la commune au-delà de notre territoire. Je remercie aussi
Monsieur Jawed Ashraf, Ambassadeur de l'Inde en France, qui nous a
honoré de sa présence : une première pour notre commune.

Je termine en félicitant les jeunes diplômés de cette fin d'année
scolaire.

Votre Maire, 
 Olivier Coulon

RÉSULTATS DES ÉLECTIONS

J'AIMERAIS DORMIR 
EN MÊME TEMPS QUE VOUS 

 

C ' E S T  L A  M É T É O
 Q U I  L ' A  D I T

Mais j'peux pas,
 j'ai TRACTEUR

L'été est là, je tenais à mettre en avant le travail de
nos agriculteurs qui façonnent nos paysages avec
leurs champs de blé, d'orge, de colza, de betteraves
ou de tournesol. Ils participent en ces temps de
pénurie et d'inflation, à l'approvisionnement de nos
rayons de supermarché. Alors, pendant les moissons,
essayons de comprendre leur travail  qui génère un
peu de bruit la nuit et de poussière pour les riverains.

Lors de la moisson, à Fournival l'été dernier
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Retour des photos des derniers évènements à Fournival
par Nathalie Miezin

Commémoration 8 mai

Centre de loisirs Chasse aux oeufs

Lors du dernier centre aéré d'avril, de
nombreuses activités ont été proposées aux
enfants. Celle qui laisse un beau souvenir au
village fut la conception d'un hôtel à insectes.
ce dernier orne le parterre de fleurs près de
l'école afin que les enfants puissent
comtempler leur création.

                 et c'est parti pour la
chasse aux oeufs. Durant le week
end de pâques, la municipalité a
proposé une grande chasse aux
oeufs aux enfants du village. 

Cet événement a eu lieu au stade
comme chaque année. Dans une
ambiance joyeuse, les enfants ont
trouvé tous les chocolats

Vivement l'année prochaine qu'on
recommence!
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le 8 mai dernier, le conseil municipal
accompagné du CMJ et des habitants ont
honoré le devoir de mémoire. Drapeaux et
tambours  ont défilé dans la grande rue à cette
occasion.

1, 2, 3...



 En cette année 2022 où les joutes
politiciennes ont parfois prôné le repli sur
soi, Fournival a accueilli l'Inde.
Enfants et Ambassadeur ont paradé.
Certains sont venus découvrir. D'autres
partager simplement mais fièrement le
petit bout d'Inde qu'il possède.
Ces belles rencontres que j'ai pu faire en
préparant cette fête, ces sourires, ces
regards pétillants et curieux, toutes ces
couleurs arborées par les uns et les autres
au cours de cette belle journée pluvieuse
m'ont conforté dans l'idée que notre village
peut se tourner vers le monde sans perdre
son identité. Merci à tous ceux qui ont
travaillé au succès de cette fête, dans le
conseil municipal et en dehors, à nos
associations particulièrement investies et
aux cuistots et serveurs qui, une fois de
plus, nous ont régalé à table. Et ça, c'est
bien la tradition française !

Grâce au soutien des professeurs des écoles de Fournival, Saint Rémy, Valescourt
nous avons conduit Marie-France Annasse (plasticienne) et moi-même, une série
d'ateliers dans les quatre classes du regroupement scolaire afin de préparer "la
parade"  qui inaugurerait notre fête de l'Inde.

   L'introduction à la mythologie hindoue et à ses animaux emblématiques a
débouché sur la confection de dessins, peintures, fresques et collages représentant
éléphants, serpents, singes, tigres... que les artistes en herbe ont  donc paradé le
matin de la fête.

   Lors du dernier atelier, nous avons fait découvrir aux élèves un autre visage de
l'Inde, en leur présentant les Warli, une tribu vivant au nord de Bombay, et en leur
expliquant leurs techniques de représentation à la fois simples et efficaces. Les
écoliers s'en sont rapidement emparés et leurs petits dessins "warli", toniques et
malicieux, ont été exposés dans le préau de l'école de Fournival.

La présence de très nombreux enfants et de leurs parents a permis que cette parade
soit un vrai succès, un vrai plaisir, d'autant que la pluie s'est magiquement abstenue
de tomber. Il faut ajouter à ce coup de magie météorologique la venue inespérée de
l'ambassadeur de l'Inde. Dans son discours très émouvant, il a repris les propos de
Gandhi en soulignant l'espoir pour un monde meilleur que représentent les enfants et
la qualité de l'éducation qui leur est donnée. 
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La fête de l'Inde

par Martine Mutterer
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par Nicolas Desandère

L'Inde à Fournival

Les enfants à la parade
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Nous vous remercions d’avance de vos contributions, n’hésitez pas à les
agrémenter de photos ou de dessins !
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CMJ par Laëtitia Wattier

A vos claviers ! … Les stylos restent les bienvenus !
Régis Van de Kerckhove

1 000 000 KM
Par Olivier Coulon

Depuis déjà 7 numéros, le Journal de Fournival nous permet de vous informer sur
les projets, sur la vie associative, mais aussi sur les évènements, passés et à
venir, menés bien souvent fort de votre soutien dans leur bon déroulement.
Nous vous sollicitons à nouveau afin de faire de ce bulletin municipal votre outil
de communication, en vous proposant de vous associer à la rédaction : 
Un loisir, une passion que vous souhaiteriez partager ? Des moments ludiques,
sportifs ou culturels en commun, pourquoi pas au sein d’une association ?
Votre seule limite (à part peut-être votre imagination) : que votre article serve
un intérêt public commun et non partisan.

Les membres du Conseil Municipal des
Jeunes se sont relayés sur leur stand
pendant toute la journée de la fête de
l'Inde. Pour leur tombola, Martine Mutterer
leur a fourni de nombreux lots en lien avec
l'Inde. Sans frais, uniquement avec de la
récup', ils ont ainsi pu offrir aux gagnants
des lots :  bracelets, vêtements indiens,
batte de cricket, etc... 

Une vente de thé Tchaï et de bindi (à
coller sur le front) complétait leur offre du
jour. Ils ont ainsi gagné ce jour là 312€, qui
serviront à financer le futur projet
d'espace de jeux. 

Vous les retrouverez en septembre à la
brocante, où il continueront d’œuvrer pour
alimenter le financement de leur projet!

Nous serons ravis de découvrir vos
propositions, à transmettre au secrétariat
de mairie dans la boîte aux lettres ou par

voie électronique à :
mairie.fournival@orange.fr.

Nous avons célébré ce mercredi 25 mai 2022, le départ de la Peugeot 307
break de Fabrice Gommé. Cet habitant de la rue du Tour de Ville a parcouru
entre 1500 et 2000 kilomètres par semaine sur les routes de France pour son
activité professionnelle au volant de sa voiture. Pour remercier et rencontrer
les ouvriers qui l'ont fabriquée, il a décidé de franchir le cap du millionième
kilomètre devant l'usine Peugeot de Sochaux-Montbéliard. 
Une étape a été faite à l'usine Stellantis de Trémery où fut conçu le moteur.
(toujours d'origine, la boite de vitesse a été changée à 600 000 kilomètres).
A l'heure de l'obsolescence programmée et du tout jetable, quel joli message
d'espoir!

La presse en parle ! Dans le Bonhomme
Picard, retrouvez la fête de l'Inde sur
https://youtu.be/2T3Dt_Iav9M

La presse en parle ! Dans
le Parisien , découvrez le
reportage : sur
https://youtu.be/LqPQgi
nkd-M

Les jeunes posent devant les décorations
confectionnées par le Club de la

réjouissance

https://www.francebleu.fr/infos/economie-social/emission-speciale-france-bleu-lorraine-au-coeur-de-l-usine-stellantis-a-tremery-1646843092


par François Decoopman  

Aussi, dans un souci d’améliorer la qualité
d’accès aux services publics des habitants
de Fournival et pour répondre à une
obligation réglementaire datant de 2015,
l’équipe municipale travaille depuis le
début de son mandat sur l’aménagement
du rez de chaussée de la mairie. Cette
ancienne salle de classe est actuellement
utilisée ponctuellement par les
associations.
L’idée étant d’implanter une zone 
 d'accueil/secrétariat, un bureau pour
recevoir en toute confidentialité, un
stockage des archives, des toilette, le tout
accessible aux personnes à mobilité
réduite. Cet espace sera modulable  afin
d'accueillir les réunions du conseil
municipal.
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Rendre notre mairie plus accessible

Le coq et l'élu 

C'est une bien belle fable que je vais vous conter
Maître coq en ce mois de juin de l'an 2021 quitta son clocher

dans les bras d'un cordiste amiénois, il s’était réfugié,
son vol lourd réussi à l'emmener en mairie où il fut exposé.

Le poids des ans et la chimie l'avaient transformé en pigeon.
D'une fade couleur vert de gris était sa nouvelle toison

Pour l’élu, le reloger ainsi il n’était pas question
Durant des heures furent testés moult potions, 

farine et jus de citron, mirror et bicarbonate de soude,
paille de fer et beaucoup d'huile de coude,
passion, soudure et vernis firent le reste !

Après tant et tant d'heures passées ensemble,
amoureux du volatile, je le suis sans conteste.

Il sera en octobre sur son perchoir, il me semble...

L’accès principal se ferait par la porte
située face à l’école (comme pour le
bureau de vote).
L’étage qui vient d’être remis en état
servirait de bureaux, salle de réunion de
travail, etc... rien ne se perd. Des
consultations techniques et budgétaires
sont en cours, l’idée étant aussi d’améliorer
le bilan énergétique du bâtiment (isolation,
chauffage plus efficient, éclairage Led,
etc…).
Vous pouvez compter sur votre
municipalité pour vous offrir un service
adapté à un coût maitrisé. 
Concernant le calendrier de réalisation,
l’année 2024 semble réaliste.

par François Decoopman  

Elles sont un peu nos
«marches de la gloire», la
gloire d’avoir pu les
gravir…. 
L’escalier intérieur donnant
accès à la mairie est un
véritable Everest !



Jeu  Concours : Champ marionnette et côte Jacqueline 

Champ
marionnette 

 

 

Côte
Jacqueline
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Peut-être est-ce là l’origine du «Champ
Marionnette» : le lien avec l’objet religieux est le plus
sûr car ce dernier ne pouvait être jugé que
bénéfique.
Cette parcelle était peut être boisée ; y faisait-on
des fagots ? Cette explication est beaucoup plus
douteuse. Ou alors, le propriétaire était un mariole
(fanfaron) ou une marionnette (personne
manipulable aisément) et là on est dans la fantaisie ! 

Une énigme à moitié résolue
par Pierre Revelin - A3P

M. Raoul Buquet a trouvé l'origine de la côte
Jacqueline:
"Au 14ème siècle, dans ces terrains en pente (côte),
une révolte paysanne (jacquerie) contre les nobles se
déroula. On dit même que tout le nord-ouest de Paris
se souleva."

Merci pour votre participation.
Un t-shirt de Fournival a été offert aux participants.

Dans le précédent journal communal nous vous avions proposé d'imaginer
la provenance de ces noms.

M. Pierre Revelin, lui, a trouvé l'origine du champ marionnette. Vous
trouverez sa proposition ci-dessous.

Mariole issue d’un autel portatif - guerre de 14-18.

Les activités de la joyeuse Ribambelle sur ces dernières semaines

Nos sérieuses recherches nous ont amenés à
découvrir que le mot «marionnette» est une
déformation de l’ancien mot «mariolette» ou petite
«mariole» (1578) qui désignait des petites figurines
en plomb représentant la Vierge Marie que les
colporteurs vendaient dans les villages. La
«marionnette », est devenue une sorte de poupée. 
A la même époque, on utilisait le mot «mariolets»
pour désigner des fagots, sans doute par
comparaison à une mariole ou poupée.

nous avons eu la chance de
pouvoir inviter les enfants à
une chasse à l’œuf dans le
parc du château de St Rémy
en l’eau. Un vrai plaisir de
voir les enfants courir dans
tous les sens à la recherche
de ces œufs de couleur.

Au programme : bowling,
danse, karting, structure
gonflable accompagnés d’un
goûter.

avec des cartons adaptés
pour les enfants à partir de 3
ans

Parents et enfants se sont
réunis pour assister au
spectacle et jouer sur les
différents stands installés.
Chaque enfant est reparti
avec des cadeaux offerts
par l’association: livres,
calculatrice…

12 juin
Sortie au Cam’s club
bowling de St Just en

Chaussée

14 mai
Loto à St Rémy en l’eau

18 juin
Kermesse à Fournival

24 avril 
Pour Pâques, 

 

Bonnes vacances et à bientôt !

par Cindy Lebègue
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Club de la réjouissance 
par Monique Mannequin
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Mairie de Fournival
15 grande rue 60130 Fournival
03.44.78.52.74
mairie.fournival@orange.fr
www.fournival.fr
Facebook : Fournival@villagedefournival
Permanences
Le lundi de 9h à 12h
Le jeudi de 17h à 19h
Rencontre avec M. le Maire sur RDV

Nous souhaitons la bienvenue à Maël Moncomble né le 24 mai
2022.
Nous déplorons la disparition de madame Chantal François, de
madame Denise Trayon et de monsieur Jean-Marie Vrolyk.

Rando Spéciale Resto du coeur de l'ASL - 15 mai   par Philippe Vega 

Cette manifestation organisée par l’Association Sport
et Loisirs en partenariat avec la commune de Fournival
a connu un vif succès au cours d’une belle journée
ensoleillée.
Près d’une centaine de personnes avaient fait le
déplacement et 80 marcheurs ont fait le parcours
proposé par l’association.
Nous tenons à remercier les généreux donateurs qui
ont permis aux Restos du cœur de récupérer plus de
800 € avec la recette de la buvette.
La mairie de Fournival a offert 100 € de légumes aux
Restos du cœur par l’intermédiaire des Jardins du Plateau
Picard, nous remercions Monsieur le maire et son conseil
municipal.
L’ASL a acheté pour 100€ de boisson pour la buvette.
Après la rando nous avons pu apprécier le talent des
musiciens de Fournival : Daniel, Serge, Nicolas et Sylvie
la chanteuse. Ils nous ont offert une prestation de
qualité . Très agréable moment passé ensemble autour
des musiciens, la restauration était assurée par
Violaine et sa Tartatine qui nous a proposé sa carte
avec des plats végétariens de très bonne qualité.

Le 14 mai, le club s'est réuni pour partager un repas convivial
préparé par nos soins.
Nous avions reçu M. le Maire ainsi que trois de ses adjoints pour
l'apéritif. Le repas fut très apprécié par nos adhérents, suivi par une
tombola et belote.

participants80
800 € de recette

de dons en
légumes100€

Vers 18h nous avons eu le plaisir de recevoir M. Victor Haber-
Dassault qui a eu la gentillesse d'offrir une jolie composition de fleurs
à notre ainée.

Tous les lundis "les copines de l'atelier" se réunissent depuis plus d'un
mois pour confectionner des guirlandes en tissus colorés pour
préparer la fête de l'Inde qui s'est déroulée dans notre village le 25
juin.
Nous ne sommes pas beaucoup le lundi toutes personnes intéressées
par des activités pourront se joindre à nous.


